





### La batalla de las Islas Salomón

De Tokio destacan que los periodistas norteamericanos han pasado del optimismo al pesimismo, y subrayan que las fuerzas japonesas hundieron o averiaron gravemente 28 buques de guerra

Tokio. — El portavoz de la Oficina de Información ha declarado ante los periodistas que en la prensa norteamericana se nota un cambio de tono en lo que se refiere a la batalla de las islas Salomón. Añadió que los periodistas estadounidenses han pasado del optimismo al pesimismo y cita el caso del "New York Tribune" que prepara prudentemente al público diciendo que por el momento no importa saber si las operaciones fracasaron o triunfaron, ya que el significado, consiste en el hecho del ataque considerado en sí mismo. Tokio. — Los círculos de la Marina de esta capital opinan, con relación a las declaraciones hechas por el almirante King en Washington acerca de la batalla de las islas Salomón, que las evasivas y oídos empleados por el citado al-

### El Nilo está ligado íntimamente a la historia de Egipto

El regulamiento de las aguas del Nilo es una de las obras más grandiosas y dignas de admiración

La región del delta, una de las más populosas del mundo

El Nilo es el padre de Egipto. Sin sus benéficas aguas, Egipto sería un desierto, poco más o menos como la Marmárica. A unos veinte kilómetros más abajo del Cairo, el Nilo, que hasta este punto corre encajonado en su cauce, desemboca en la llanura y se bifurca, constituyendo con los dos lados y el mar un triángulo cuyos lados tienen una longitud casi igual de 250 kilómetros y cuya superficie abarca aproximadamente y unos 24.000 kilómetros cuadrados. Esta zona del delta fué en sus orígenes una bahía poco profunda. Poco a poco el fango y el humo arrastrados por el río la han desecado. Todavía hoy el delta del Nilo continúa avanzando imperceptiblemente hacia dentro del Mediterráneo, mientras que el fondo del río se eleva unos diez centímetros cada año. (Tempos antiguos, que un día se elevaron altivos sobre las aguas sagradas, se ven hoy bañados por ellas. Durante mucho tiempo, en la antigüedad, la zona del delta se hallaba cruzada por una infinidad de ramales secundarios y de canales, que formaban una tupida red de líneas acuáticas. Los ramales en que el Nilo se bifurca se elevaban a nueve en la época faraónica y a siete en la helénica. Hoy se han reducido a dos, dominados por una serie de diques y valorizados por un perfecto sistema de canalización. La primera ciudad importante que surgió en el delta del Nilo fué Alejandría, fundada por Alejandro Magno el siglo IV a. de C. La región del delta tiene para Egipto una importancia doble: de una parte, porque constituye

### Conclusión de la I Asamblea General de la Acción Católica Diocesana:

Para el presente año se señala como consigna: El cumplimiento de la Circular 244, fecha 1.º de Septiembre de 1941, en la que el Prelado advierte a los Católicos pertenecientes a Asociaciones Religiosas, que por el mero hecho de asistir a los espectáculos vedados (bailes, en concreto) dejarán de pertenecer a ellas, además de gravar seriamente sus propias conciencias. A este cumplimiento son también invitados todos los demás socios de las Asociaciones auxiliares. La Junta Diocesana de A. C.

### Duelo de artillería entre las baterías alemanas y británicas del Canal de la Mancha

De Londres se dice que se trata del duelo más intenso registrado en los últimos tiempos

Londres. — Durante la pasada noche entraron en acción los cañones de largo alcance de ambos lados del canal de la Mancha. Los proyectiles disparados por las piezas alemanas emplazadas en Boulogne y Calais, traspusieron el canal y las piezas británicas respondieron al fuego. Se trata del duelo de artillería más intenso registrado en estos últimos tiempos. Los alemanes tiraron con más piezas que de costumbre y algunas salvas fueron probablemente simultáneas por seis cañones. En la región de Dover, la alarma duró más de una hora, tirando los alemanes unos cincuenta proyectiles que no causaron daños ni víctimas.

### Hallazgo arqueológico en Egipto

Túnez. — En una vieja mezquita de Milbeis, en Egipto, han sido encontradas dos lápidas de mármol. Una de ellas, recubierta de escritura árabe, es un mensaje que data del siglo XVI en el que se dice a los habitantes de Milbeis que quedarán exentos de todos los impuestos. La otra procede del antiguo Egipto y ostenta el nombre del rey Theos, de la XXX dinastía. Ambas placas han sido enviadas al Museo de Zagazig. EFE

### "Boletín Oficial del Estado"

Madrid. — El Boletín Oficial del Estado publica: AIRE. — Relación de los alumnos designados para asistir al curso de vuelos sin motor que se desarrolla en las escuelas del Cerro de Telégrafo y Somosierra. EDUCACION NACIONAL. — Elévese a definitivo el funcionamiento de los Institutos de enseñanza Media de Seo de Urgel, Puertollana, Palencia, Mérida, Linares e Ibiza. Convócase a oposiciones para treinta plazas en el Cuerpo Auxiliar de Archivos, Bibliotecas y Museos. Concurso de oposiciones para la provisión de vacantes de inspectores médicos especialistas, practicantes del Cuerpo Médico del Estado. ADMINISTRACION CENTRAL. JUSTICIA. — Se anuncian las notías vacantes de turno de oposición libre, que se agregan a las ya anunciadas en convocatoria a oposiciones del seis de Marzo del cuarenta y uno, en virtud de lo que dispone el Decreto de veinte y dos de Julio último, y señalando el plazo para solicitarlas.

### En California no hay más que cinco tribus indias

Zurich. — Mientras que en los demás Estados de la Unión norteamericana la situación demográfica de las tribus indias aborígenes tiende a mejorar y los nacimientos exceden a las defunciones, en California los indios están desapareciendo completamente. Se trata de los descendientes de la célebre tribu de los kaliwas que vivían en la California meridional y se habían distinguido no sólo como valiosos guerreros sino también como hábiles agricultores. Un antropólogo que ha visitado recientemente a los kaliwas para impresionar discos de su dialecto, ha comprobado con estupor que de las numerosas familias de que se componía hace algún tiempo la tribu, no se conservan ya sino cinco con un total de unos treinta miembros. Estos pocos supervivientes están por lo demás convencidos y resignados con su próximo fin pues creen que los blancos han jurado destruirlos completamente.

### DEYDESO Consultorio de cuestiones de trabajo

Apuntadores, 12, pral. Teléfono, 2839.

### VENDEMA una instalación de dos bombas acopladas de 20 y un motor de gasolina de 4 H.P. Ricart y Pérez todo en estado seminuevo.

Para informes: Garage Gomila, León XIII, 7 — Manacor.

### JAIMÉ FEMENIAS MASSANET Inspector Municipal Veterinario Tratamiento curativo del T.E.T.A.N.O.S (Método Femenias)

Rey, 25; Manacor.

### Utilice CORREO DE MALLORCA. — Llámeme al 2-8-5-3.

### Regad a Dios en caridad por el alma de Doña Isabel Colomina Colom

VIUDA DE LLIBERA Ha fallecido en esta ciudad después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. A.

Su desconsolada madre, hermanos, hermanas, hermanos y hermanas políticos, sobrinos, sobrinas, primos y primas y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdidas, ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rezo del Santo Rosario que tendrá lugar esta noche a las ocho y media y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada, por lo que les quedarán muy agradecidos. Casa mortuoria: Samaritana, 12 (Estanco)

### Sociedad Anónima "Echevarria"

Teniendo conocimiento esta Sociedad de que algunos elementos desaprensivos vienen pretendiendo sorprender la buena fé de nuestros clientes y comercio en general, haciendo por su cuenta ofertas y usurpando las facultades concedidas con carácter exclusivo a nuestros representantes, se advierte para general conocimiento y al objeto de evitar posibles perjuicios, que no tendrán valor alguno las documentaciones que no sean entregadas por nuestro representante en esta Capital, DON ANTONIO ROSELLO GELABERT calle del Sol, núm. 38, y que serán completamente nulas las operaciones que se concierten sin su intervención.

### Las nuevas armas alemanas

Los aliados verán escapar toda posibilidad de victoria si no pueden oponer un material de guerra análogo

### El modo de combatir de Stalin

"Der Bund" de Berna publica el siguiente artículo: "Han sido publicados detallados informes de testigos presenciales, sobre los combates alrededor de Sebastopol, de los que se deduce que esta gran fortaleza cuyos defensores la sostuvieron el máximum, cayó en 25 días por las siguientes razones: Porque los nuevos morteros alemanes y otras piezas de largo alcance, con calibre que debe aproximarse a los 60-66 centímetros, unidos a las demás armas técnicas que han sido empleadas por primera vez en los combates de la primavera contra las tropas soviéticas, eran capaces de perforar y hacer saltar las construcciones acorazadas más sólidas, no sólo por su enorme potencia de penetración, sino por la destructura y enorme presión de aire que desarrollan. Porque los Stukas y las demás unidades de la Luftwaffe, arrojaron las bombas más pesadas sobre las instalaciones de defensa que rodeaban las posiciones principales, destruyéndolas. Porque la flota aérea del general von Richtofen, intervino en una modalidad hasta hoy desconocida, cuya forma de combatir y medios de lucha se mantienen aun en el secreto, abriendo paso a tanques, zapadores e infantería en forma eficazísima y batiendo en combate a poca distancia a los defensores rusos, o sea en vuelo rasante y con nuevas armas, y porque la colaboración de todas las armas fué íntima, que se multiplicó su fuerza combativa grandemente. La labor principal estuvo a cargo de los morteros y piezas de largo alcance, creyéndose lo que es muy posible, que algunos morteros y piezas artilleras especiales, que estaban montadas sobre varios railes, y cuyo servicio era automático (elevadores de munición, etc.) se construyeron durante este último invierno, con la finalidad especial de utilizarlos ante Sebastopol. Ciertamente que representa una gran fuerza, el que se emplearon ante Sebastopol en 25 días 50.000 toneladas de granadas y 24.000 de bombas y una enormidad de municiones de ametralladora, de lanza-minas, de fusil y de bombas de mano. No cabe la menor duda, de que los aliados verán escapar toda posibilidad de victoria, si no se encuentran en condiciones de alcanzar el máximum de rendimiento en la construcción de armamento, no sólo en lo que afecta a su cantidad, sino muy especialmente en cuanto a la calidad. Es significativo que el optimismo en Alemania haya aumentado notablemente desde la caída de Sebastopol, lo que representa en primer lugar un triunfo de la producción alemana de armas durante el pasado invierno". El periódico "Rheinisch Zeitung" ha publicado el siguiente interesante artículo: "En el transcurso de su ya

larga vida de conjuras y agitaciones, Stalin alcanzó por una parte, una cierta astucia en las negociaciones, y, por otra, una cantidad tal de deslealtad y mala fe, hasta de criminalidad, que siempre resultará un caso de estudio para el criminalista más avezado. Entendió la forma, con los años, de jugar con perfección a dos cartas al mismo tiempo, cuya doble personalidad ha sido llevada a su colmo, descubriéndose como extraordinaria la muerte de Lenin, cuando con astucia sin igual corrió toda posibilidad decisiva e influencia a Kamenev y Sinoviev. Como secretario del Partido bolchevique, nadie como él conocía los secretos del mismo; él era quien manejaba la prensa con las campañas más violentas como las que poco antes de la muerte de Lenin no han sido conocidas ni en los Estados más liberales. Su primer apoyo lo fué el Partido, el que reorganizó a su cargo; la G. P. U. fué su segundo punto de apoyo, con la bestia de Dscherschinsky a la cabeza, haciendo de ésta la mayor organización de asesinos de la historia humana, que "quió la vida" o hizo huir de su patria a millones de seres. Sus mejores y más decididos colaboradores fueron judíos, como Sinoviev, Kamenev y otros. De uada había servido a Trozki - Braunstein, representante la herencia de Lenin si otros dos judíos le anulaban a los que, cuando Stalin se sintió lo suficientemente fuerte, eliminó también, pasando a ser dueño absoluto de la situación. Stalin sigue siendo el revolucionario mundial, que se había impuesto por misión convencer al mundo con palabras y hechos, pero también con toda clase de delitos, de la necesidad de que su poderío se extendiera y quedara convertido el mundo en una inmensa prisión de la GPU. Poco antes de iniciarse la actual contienda mundial, creyó Stalin encontrarse muy cerca de conseguirlo. El Memorandum dado a conocer por el Gobierno del Reich al iniciar la guerra contra Rusia, demuestra con todo detalle como, primero Finlandia, Estonia, Letonia y Lituania, y después todos los Balcanes, habían de pasar a constituir zona de influencia y soberanía del Kremlin, y no ciertamente por convicción, sino por la fuerza bruta. Los alemanes han dicho en la Carelia, cuáles eran las condiciones de vida en aquellas zonas, que tuvieron la desgracia de ser dominadas por el bolchevismo, aunque no fuera más que un sólo año. Ciudades y aldeas florecientes, se hallaban amuladas; sus iglesias profanadas y convertidas en almacenes o cinematógrafos, sobre cuyos cuadros de desolación lucían los colores rojos".

### Doña María Nadal Malondra

VIUDA DE RAMIS ha fallecido en Pont d'Inca, en la madrugada de hoy habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. A. Sus afligidos hijos Antonio, Catalina (ausente), y Guillermo, hijas políticas Encarnación Moneñi, Sebastiana Amegual y Catalina Serra, nietos, nietas, hermano y hermana, primos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios, y asistan al Rosario y conducción del cadáver que se efectuará esta tarde, a las siete y media de la tarde. Casa mortuoria: Ramón Llull, 41 — Pont d'Inca. No se invita particularmente. El Excmo. y Rdmco. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido las indulgencias acostumbradas.

### Solares en Porto-Cristo (Manacor)

En inmejorables sitios dentro pinares y parques. Inmediatos a playa ideal para baños. Informes y venta: En Cuevas del Drach.

